



**EXPLOSION.** Lecco, Italia, diciembre 19. Bomberos observan los destrozos que causó una explosión, supuestamente por escape de gas. Destruyó el edificio y causó la muerte a seis personas. (Cable-foto AP).

**Arias en ONU:**

**Gorbachev y Castro Deben Cesar Ayuda Militar en C.A.**

NACIONES UNIDAS, diciembre 19 (UPI).— El Presidente de Costa Rica, Oscar Arias, dice que recibió con "dolor y tristeza" las declaraciones del gobernante nicaragüense de que los sandinistas están dispuestos a entregar el gobierno pero no el poder.

En referencia directa a Nicaragua destacó asimismo los progresos sociales logrados por Costa Rica en medio de la democracia "sin la necesidad de llamarse revolucionaria", sin presos políticos y sin derramamiento de sangre.

Arias, en una conferencia informativa en las Naciones Unidas, también exhortó a Esta-

dos Unidos, la Unión Soviética y a Cuba, a que interrumpian la ayuda a las fuerzas irregulares en la América Central "no sólo a los contras, sino también a los terroristas en El Salvador y en Guatemala".

El Presidente dijo que "en los Estados Unidos hay un proceso democrático abierto, hay debates en el Congreso y en los medios de comunicación" sobre la ayuda a los contras pero "¿quién habla con el señor (gobernante soviético Mijail) Gorbachev y con el Presidente (de Cuba, Fidel) Castro".

"Sabemos que Castro tiene un compromiso

—Favor pase a la página 32.

**Funcionarios Chilenos Rechazan Declaración E.U.**

SANTIAGO DE CHILE, diciembre 18 (AP).— El canciller Ricardo García y el jefe de la Marina, almirante José Merino, rechazaron hoy una declaración del Presidente norteamericano Ronald Reagan en la que éste abogó por elecciones limpias en Chile.

"Nosotros no necesitamos que nadie nos diga lo que tenemos que hacer", dijo García en rueda periodística.

Merino, en tanto, dijo que "nosotros no necesitamos de nadie para hacer elecciones... incluso le podríamos dar lecciones al señor Reagan (como) declarar día fes-

tivo a la jornada electoral".

"En Estados Unidos las elecciones se hacen en días de trabajo de 8 a 6 de la tarde y el que falta a su trabajo corre el riesgo de quedar cesante", agregó.

Reagan y el Secretario de Estado norteamericano George Shultz se refirieron ayer al próximo proceso electoral en Chile en una declaración oficial que trasluce varias críticas.

"Nos preocupa que esta decisión (el plebiscito) sea tomada dentro de un clima de pleno respeto por los derechos humanos y civiles, de

—Favor pase a la página 32.

**Siete Maniobras Militares Harán OTAN-Alemania Occ.**

BONN, diciembre 19 (EFE).— Un total de siete grandes maniobras militares con participación de fuerzas de la Alianza Atlántica se desarrollarán a lo largo de 1988 en territorio germano occidental, informó hoy un portavoz del Ministerio Federal alemán de Defensa.

Debido a que en seis de los ejercicios participarán un mínimo de 17 mil soldados, el Ministerio germano de Defensa ha cursado ya invitaciones

para los observadores de los países miembros de la Conferencia sobre Seguridad y Cooperación en Europa (CSCE).

Una de las maniobras más destacadas serán los ejercicios "Landesverteidigung 88" (Defensa Nacional 88) que tendrá lugar en septiembre en Renania palatinado con la participación de 27 mil soldados alemanes, 1.500 franceses, 1.500 estadounidenses y 100 canadienses.

**1987 Ha Sido un Año Difícil para el Pdte. Ronald Reagan**

NUEVA YORK, diciembre 19 (AP).— El año que viene será bisesto y, según la tradicional superstición, eso significa que podrá ser portador de malos acontecimientos. Sin embargo, es poco probable que pueda resultar tan catastrófico políticamente para el Presidente Ronald Reagan como ha sido 1987.

Este año se inició, y terminó, en medio de la tormenta política creada por el denominado "escándalo de Irán-Contras", un abreviación para la complicada y secreta venta de armas a Irán a cambio de rehenes, y el desvío de las utilidades de ella para apoyar las actividades de los rebeldes antisandinistas en Nicaragua.

Pero en los meses intermedios del año, cuando el escándalo Irán-Contras pasó temporalmente a segundo plano, Reagan fue víctima de una plaga de problemas que, como a un Gulliver, lo redujeron a una casi total impotencia política y borrarón buena parte del prestigio y autoridad que

había acumulado en sus seis años iniciales de gobierno.

El debilitamiento de la autoridad y el prestigio de Reagan pueden atribuirse al desgaste de los años en el poder y al hecho de que un Presidente que ya no puede buscar la reelección pierde poder político.

Pero pocos problemas produjeron una imagen de incompetencia y de desorganización en el gobierno como el proceso de selección de un nuevo magistrado de la Corte Suprema de Justicia, que ocupó la atención del país en el último trimestre del año.

Según la Constitución norteamericana, el Presidente selecciona los miembros de la Corte Suprema y el Senado debe confirmar o rechazar el nombramiento.

Las decisiones de la Corte Suprema tienen una importancia inmensurable en el sistema político norteamericano, afectando a todos los norteamericanos.

—Favor pase a la página 33.



**TAXISTA DE PAPA NOEL.** Chicago, diciembre 19. Roger Mc Nair, conductor de taxis, que durante las siete últimas Navidades se ha vestido de Papá Noel, trasladada a sus clientes de gratis, en la temporada navideña. (Cable-foto AP).

**Israel y E.U. Desarrollan Programa Militar Conjunto**

WASHINGTON, diciembre 19 (AP).— El Pentágono notificó hoy al Congreso que ha aprobado un programa de desarrollo conjunto con Israel que llevará a la producción de un nuevo sistema de ubicación nocturna de blancos para los helicópteros artillados AH-1 Cobra.

Si no hay objeciones del Congreso, dice el Pentágono, Israel se haría cargo de una tercera parte del costo del programa, es decir 62 millones de dólares, en

tanto que Estados Unidos pagaría el resto, 124 millones.

El acuerdo contractual establece el desarrollo conjunto y copro-

—Favor pase a la página 34.

**Cápsula con Pertenenencias de Marilyn Monroe Entierran**

LOS ANGELES, California, diciembre 19 (AP).— Una bata de casa, parte del cabello y otros objetos pertenecientes a la actriz Marilyn Monroe o relacionados con su carrera fueron colocados en una cápsula que será desen-

terrada en el año 2062, un siglo después de su muerte.

Varios de los que conocieron a la actriz, desde su hermana hasta el conductor de la ambulancia que recogió su ca-

—Favor pase a la página 33.

**Panamá Destituye su Embajador en C. Rica**

SAN JOSE, diciembre 18 (DPA).— David S. Peré, embajador de Panamá en Costa Rica desde hace un año, fue destituido hoy por el gobierno de su país debido a declaraciones que hizo contra Costa Rica el lunes pasado.

El canciller interino costarricense, Carlos Rivera, confirmó a DPA que el canciller de Panamá, Jorge Abadía Arias, le había comunicado hoy la destitución de Peré.

El embajador panameño

—Favor pase a la página 11.

**Inventan Método en EE.UU. para Engañar Virus del SIDA**

WASHINGTON, diciembre 19 (EFE).— Científicos norteamericanos han conseguido desarrollar una proteína sintética capaz, al menos en la probeta, de "engañar" al virus causante del SIDA, inhibiendo así su expansión a las células sanas del cuerpo.

La proteína, CD4, fue producida mediante técnicas de ingeniería genética en células de mamífero y probada en un cultivo de laboratorio, donde, según los científicos, consiguió impedir el desarrollo del virus HIV-1.

—Favor pase a la página 34.



**INEXPLICABLE MUERTE.** Marshfield, Massachusetts, diciembre 19. Trabajadores preparan una fosa para enterrar una de las ocho ballenas de la clase Jorobada, que aparecieron muertas sin explicación alguna, en estas playas. (Cable-foto AP).